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踏上新征程 干出
——致第

编者按

每一名记者节的
背后都有一支优秀通
讯员队伍。昨日是第
18个记者节，在记者节
来临之际，郑州晚报表
彰 了 一 批 优 秀 通 讯
员。今日，《郑州晚报·
荥阳时报》请来自荥阳
的优秀通讯员讲述他
们在新闻工作方面的
奋斗历程、感知和感
悟。他们也与记者相
约：激扬文字、凝聚进
步力量，奋笔疾书、
讲好中国故事，为
新时代放歌，为
新征程鼓劲。

我叫陈登举，是荥阳市城市管理局宣教
科的一名科员，被郑州晚报评为优秀通讯员，
这是激励我在今后工作中进一步努力。

回首这些年担任通讯员的工作经
历，可以说是有压力、有辛苦、有温暖，更
有收获。

先说压力。每当我敲起键盘，我们的
环卫工和执法人员的任劳任怨、踏实肯干
的工作场面以及各级领导为做好城市管理
工作而做出的有效举措就会出现在我眼
前。所以，有一种责任感和压力感促使我
们一定要克服各种困难，把这些人和事用
文字形式记录下来。

再谈辛苦。为提高自己的工作业务素
质，我们坚持多看报、多读书，特别关注《郑
州晚报》，从稿件中学习经验、提高水平。回
想刚做单位宣传工作的时候，常常为不知道
怎么写而感到发愁，为这份工作感到负担。
现在，把本职工作和通讯员工作融合在一
起，相互补充、相得益彰，使这件工作成为一
种乐趣，我开始更加热爱我的工作，更加珍
惜通讯员这份沉甸甸的荣誉。

再讲温暖。作为单位宣传工作者，虽
然时常有压力，要不断付出辛苦，但工作中
各位领导的关怀和同事们的帮助让我感到
温暖，也成为我继续做好通讯员工作的强
大动力。更感谢《郑州晚报》的编辑，在我
们每投去一篇稿件的时候，都认真地审阅，
耐心地帮我们把文字修改到最佳。在以后
的工作中我会努力提高自己的文字水平，
力争交出的每一篇稿件都是精品。

说到收获。今年，在各位领导和同事
们的帮助下，我被评为优秀通讯员，这份殊
荣无疑是我工作上的收获。然而我收获的
又岂止这一份荣誉，更有领导的关怀和同
事们的支持。这种收获是任何东西都无法
取代并弥足珍贵的，同时通过每一次学习
和报道，我的个人能力也在提高。现在珍
惜我收获到的，更坚信只要努力付出，在将
来的通讯道路上一定会得到更多。

荣誉代表过去，也代表着一个新的高
度，在以后的日子里，我会更加努力地落实
自己的工作，勤于写作，大力挖掘，用我手
中的笔，为展示我们城市管理工作风采贡
献自己的一份力量。
荥阳市城市管理局
陈登举

用我手中的笔
展示荥阳城市管理
工作的风采

我叫王佳，我是荥阳慈善总会的一
名工作人员，负责慈善活动的宣传推
广。我从2009年开始从事宣传工作，每
天都在感动与被感动中工作，而我需要
将这种感动传播出去，把社会正能量带
给社会大众。

说起公益的传播，可能大家都以为，
默默做好事就行了，不需要其他人知
道。我觉得，公益慈善传播活动是为了

引起全民关注，带动慈善行为，让社会环
境和生活状态更好。传播的目的不是为
了表扬谁，而是要让大家知道，还有这样
一群人在做好事，从而激发大家参与公
益的热情。

慈善，不分大小，在爱的世界里，平
凡亦是伟大。因此，在我的文章里，我喜
欢给读者讲故事，不管是大额捐款现场，
还是一个小小的慈善举动，第一现场，坐
下来慢慢听那些感人的故事，再用我的
文字去讲述出来，让这些温暖的文字能
够打动读者，从而在读者心里荡起层层
慈善的涟漪，爱也就会在他们的心里生
根发芽。

我用最喜欢的一句话结尾吧：“总是
被身边的感动所感动，总有一天会被身
边的感动所带动。”
荥阳慈善总会 王佳

用最温暖的文字讲述我们身边的感动

我国伟大的中国共产主义者先驱李大钊
曾有副名联“铁肩担道义，妙手著文章”，
将这句诗用作勉语再合适不过。作为一
名党政机关宣传信息采集、文字材料的
撰写者，更应“每日三省吾身”，不忘初
心、牢记使命、继续前行。今天，我想讲
一讲对我影响深刻的几件小事。

2011年的11月，我初入宣传和材料
工作岗位，正逢首次半夜加班，被一篇稿
子难倒，书记让我向一位德高望重的领
导老师请教。令我惊讶和震动的是，那
位老师既谦虚又亲和，并且晚上亲自开
车过来指导，丝毫没有领导做派。我第
一时间按照老师的指导查找学习了相
关的资料数据、报纸、杂志、书籍，一个
晚上快速阅读了几十本书、精读了几十
篇文稿，肚中才有了丁点“墨水”。没想
到，这仅是推开了写稿子的门，难的是
精准提炼题目、谋篇布局、骨肉丰满。
每一个段落上、每一句话上、每一个标
点的应用上，老师都一丝不苟、反复斟
酌，力求精准客观，丝毫没有注意到时
间流逝、已近天明。在老师的言传身教
下，我的文字水平进步飞快，更重要的
是学会了认真、严谨、求实，这种习惯一
直伴随我至今。

与写作技巧相比，我们有时候应该
更重情怀。同年一个冬夜，也是由于一
篇紧急新闻通稿，我按照自己客观实际
的风格，经过反复修改最终写出了自己
满意的稿子。当晚，荥阳市委宣传部的
一位“笔杆子”老师看了以后，只是修改

了个别语句和用词，稿子立即就有了“生
命力”和“人情味”。我暗暗琢磨其中缘
由，原来新闻稿件并不只有“冷冰冰”的
阐述这一副模样，也有充满情怀的一
面。之后，我就多了每天浏览新闻、读报
的习惯，关心政治、国家大事、民生实事，
从身边的新闻中学会用心感知、敏锐捕
捉、智慧分析。

有一次，为了写好反映本单位过去5
年经济社会发展的稿件，我分别联系了
新入住的回迁社区居民、等待拆迁的农
户和在外务工返乡探亲的群众到一线进
行采访，在单位的时候与身边的同事谈
论发展变化带来的体会，在睡觉的时候
苦思冥想如何下笔，很多次忘记了喝水、
吃饭，特别是在拍摄配图的时候，在得知
第二天晴天的时候，我5点多钟就起床，
一个人开车到集聚区和镇区新通车的公
路上、到拆迁现场拍摄……从第一次提
笔落字到与之前相比的“轻车熟路”，这
1900 多个日子，可以用“八千里路云和
月”来形容，那些孤灯相伴、苦心孤诣的
时光不可谓不辛苦；而从入门之后的路
途，更多的是理想与信念、情怀与境界、
热情与毅力相互交融的过程，这是个人
的事业进阶与人格升华的过程，只有用
心血和汗水浇灌，以饱满的热情、孜孜不
倦的笔耕、实事求是的态度、科学严谨的
作风为养分，才最终开花结果。

近代著名学者王国维在《人间词
话》中曾写道：“古今之成大事业、大学
问者，必经过三种之境界”，经过此番磨
砺，心中更加了然，要想成为一名合格
的记者，也需要经历漫长艰辛的成长过
程，要有悲天悯人的善良，更要有坚定
的品格底线，既要“不待扬鞭自奋蹄”，
也应有“宠辱不惊，闲看庭前花开花落”
的淡泊……也就是说，只有把心中理想
挂上桅杆，撑满风，开始起航，才能驶向
星辰大海。
豫龙镇 闫立衡

凭忆寻常事 浅语抒情怀


